
--------------------------------------------ATA N.º 19/2023-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e sete de setembro de dois mil e vinte e três.-------------- 
---- No dia vinte e sete de setembro de dois mil e vinte e três, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros:  Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, 
Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e quinze minutos.------------------------ 
---- A ata da reunião de 13 de setembro de 2023 foi aprovada, por unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho e José Almeida e 
Costa.  Paulo Nogueira e Eliana Machado não participaram na votação da ata por terem 
chegado mais tarde, durante o período destinado às intervenções.-------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Doação de Bens ao Município – Alexandrino Santos------------------------------------------ 
 Mapa de Pessoal de 2023 – 1ª Alteração--------------------------------------------------------- 
 Segurança Rodoviária – Protocolo---------------------------------------------------------------- 
 ATM no Edifício Vougapark – Cedência de Espaço------------------------------------------- 
 Pedidos de Isenção de Taxa:----------------------------------------------------------------------- 

1) Associação Desportiva e Cultural de Lourizela--------------------------------------------- 
2) Comissão de Festas de São Miguel Arcanjo------------------------------------------------- 

 Relatório sobre o Estado do Ordenamento do Território de Sever do Vouga – Versão 
Final-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Alteração ao Regulamento de Utilização da Piscina Municipal de Sever do Vouga – 
Audiência Pública----------------------------------------------------------------------------------- 

 Recrutamento de Assistente Operacional através de Reserva de Recrutamento----------- 
 Assistente Operacional – Contratação------------------------------------------------------------ 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 22 de setembro de 2023, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 1 417 184,41 (um milhão, quatrocentos e dezassete mil, 
cento e oitenta e quatro euros e quarenta e um e cêntimos) e operações não orçamentais = € 
837 881,44 (oitocentos e trinta e sete mil, oitocentos e oitenta e um euros e quarenta e quatro 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 22 de setembro de 2023, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 130 055,49 (cento e trinta mil, cinquenta e cinco euros e quarenta e nove 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2023.------------------------------------------ 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho colocou as seguintes questões ao Presidente da Câmara Municipal:  quais 
os fundamentos da dgARTES para o indeferimento ou emissão do parecer negativo à 
candidatura do CAE e   qual o motivo para a saída da parceria com a d’Orfeu.---------------- 
Relativamente ao parecer negativo da dgARTES, o Presidente da Câmara Municipal disse 
que iria enviar fotocópia do mesmo e que não se tratava de um indeferimento.  Quanto à 
parceria com a d’Orfeu, informou que a saída do Município estava relacionada com o custo 
elevado dos concertos realizados no âmbito do Festim, dando como exemplo o valor de € 
25 000,00 para a realização de dois concertos.------------------------------------------------------ 
De seguida, António Coutinho deu os parabéns à Câmara Municipal pelos trabalhos que 
estavam a ser realizados na E.N. 16 e recomendou que mantivessem esses trabalhos de 
limpeza.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 



O Presidente da Câmara Municipal afirmou que a manutenção das bermas e valetas da 
E.N. 16, estavam incluídas no auto de transferência de competências e recursos assinado em 
2021 com as juntas de freguesia.----------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho referiu a possibilidade de reverter essa competência.----------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal informou que, da parte das juntas de freguesia, não 
tem havido disponibilidade para a reversão.  Mais disse que a limpeza da E.N. 16, do lado 
de Pessegueiro do Vouga e do lado de Cedrim, estava incluída nos autos de transferência de 
competências e recursos e que essas juntas de freguesia estavam a receber € 0,40, por metro 
linear, duas vezes por ano, para a sua limpeza.  Por fim, informou ter sido feito um 
levantamento exaustivo, com a técnica de SIG, de todos os caminhos municipais e que se 
pretende reverter a competência de, pelo menos, alguns caminhos para o Município, nem 
que isso trouxesse prejuízo financeiro para o mesmo.---------------------------------------------- 
José Almeida e Costa interveio para perguntar qual o ponto de situação da rota turística 
para a EN 16.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal informou que o município de Sever do Vouga estava 
muito avançado nesse projeto, mas que os restantes municípios estavam a progredir de forma 
muito lenta.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia--------------------------------------- 
Doação de Bens ao Município – Alexandrino Santos:  - O órgão executivo deliberou, por 
unanimidade, aceitar a doação dos bens constantes no documento arquivado junto dos 
documentos desta reunião, doados por Alexandrino Santos, para integração do acervo do 
Museu Municipal.---------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea j) do n.º 1 do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Mapa de Pessoal de 2023 – 1ª Alteração:  - Considerando a reabertura da piscina municipal 
e a necessidade de assegurar as atividades no Gabinete de Desporto e Tempos Livres, e tendo 
em conta a decisão de não recrutar um Técnico Superior na área de Engenharia Civil, o 
presidente da Câmara apresentou uma proposta de alteração ao Mapa de Pessoal 2023 para 
a criação de um posto de trabalho de Técnico Superior (Desporto) e a eliminação de um 
posto de trabalho de Técnico Superior (Engenharia Civil). Aproveitou-se esta alteração para 
os ajustamentos no decurso de transferência de trabalhadores entre serviços (mobilidade 
interna). --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho perguntou se era necessário haver dois técnicos superiores do desporto.- 
O Presidente da Câmara Municipal respondeu haver necessidade para mais do que um 
técnico superior na área do desporto atendendo ao número elevado de atividades ligadas ao 
desporto e, tendo presente a política ativa de envolvimento de toda a comunidade na prática 
de exercício e de vida saudável.  Temos, hoje, atividades diárias que permitem a criação de 
sinergias entre todas as idades da nossa comunidade, num espírito de intergeracionalidade, 
que muito diz sobre a arte de saber ser e estar em Sever do Vouga.  Além disso, temos a 
necessidade de proceder à fiscalização de todos os PR, sem esquecer a articulação com o 
desporto escolar.  Atendendo às características da nossa população, entendemos que a 
continuidade destas atividades é essencial e protege os interesses do Município.-------------- 
Analisada a proposta e documentação anexa, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
apresentar a alteração ao Mapa de Pessoal 2023 à apreciação da Assembleia Municipal com 
vista à sua aprovação.----------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Paulo Nogueira não se encontrava no salão nobre aquando da votação deste ponto, não tendo 
participado na mesma.----------------------------------------------------------------------------------- 
Segurança Rodoviária – Protocolo:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a 
celebração de um protocolo, entre o Município, a Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Sever do Vouga e a empresa Eurosistra Portugal, Lda., que tem como 
objetivo definir os termos de parceria para a criação de um serviço de restabelecimento das 
condições de segurança rodoviária em situações pós-acidente de viação nas vias e estradas 
municipais em que não estejam presenta matérias perigosas.-------------------------------------- 



Votação:  A favor – Pedro Lobo, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Paulo Nogueira não se encontrava no salão nobre aquando da votação deste ponto, não tendo 
participado na mesma.----------------------------------------------------------------------------------- 
ATM no Edifício Vougapark – Cedência de Espaço:  - Foi presente uma proposta de 
instalação de uma caixa multibanco/ATM no edifício denominado Vougapark.--------------- 
António Coutinho interveio para dizer que era preferível fazer uma estrutura exterior para 
a colocação da caixa multibanco, de forma a evitar mexer na estrutura do edifício.----------- 
O Presidente da Câmara Municipal afirmou que o processo tinha sido analisado pelos 
próprios serviços e que a colocação da caixa multibanco não mexia com a estrutura do 
edifício porque iria alterar apenas a caixilharia de uma janela.------------------------------------ 
O órgão executivo aprovou, por maioria, autorizar a cedência do espaço necessário para a 
instalação de uma caixa multibanco/ATM no edifício denominado Vougapark.  Mais foi 
aprovada, por maioria, a minuta do respetivo contrato de comodato.---------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, Ricardo Silva, Paula Coutinho e Eliana 
Machado;  Abstenção – José Almeida e Costa ;  Contra – António Coutinho, que explicou 
ser de acordo com a instalação de uma caixa multibanco, mas não na estrutura do edifício, 
principalmente na parte da frente, por ser a estrutura mais frágil do edifício e que qualquer 
tentativa de assalto poderia meter o edifício ao chão.----------------------------------------------- 
Pedidos de Isenção de Taxa:---------------------------------------------------------------------------- 
1) Associação Desportiva e Cultural de Lourizela:  - De acordo com o pedido apresentado 
pelo Associação Desportiva e Cultural de Lourizela e respetiva informação dos serviços, a 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada 
com a utilização do autocarro municipal, no passado dia 24 de setembro de 2023, para um 
convívio de pesca em Esgueira.------------------------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
2) Comissão de Festas de São Miguel Arcanjo:  - Tendo em consideração o pedido 
apresentado pela Comissão de Festas de São Miguel Arcanjo e a respetiva informação dos 
serviços, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa 
relacionada com a emissão de uma Licença Especial de Ruído, para a realização do arraial 
em honra de São Miguel Arcanjo, na freguesia de Rocas do Vouga, a realizar-se nos dias 29 
e 30 de setembro e 01 de outubro de 2023.----------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2, do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Relatório sobre o Estado do Ordenamento do Território de Sever do Vouga – Versão Final:  
- Terminado o período de discussão pública no passado dia 02 de junho de 2023 e não tenho 
havido qualquer participação, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, submeter a 
versão final do Relatório sobre o Estado do Ordenamento do Território de Sever do Vouga 
à Assembleia Municipal para aprovação.------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Alteração ao Regulamento de Utilização da Piscina Municipal de Sever do Vouga – 
Audiência Pública:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade a proposta de 
Alteração ao Regulamento de Utilização da Piscina Municipal de Sever do Vouga e 
publicitação da abertura do prazo de audiência pública.-------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Recrutamento de Assistente Operacional através de Reserva de Recrutamento:  - O órgão 
executivo tomou conhecimento da contratação de um Assistente Operacional, na modalidade 
de contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, através da reserva de 
recrutamento constituída na sequência do procedimento concursal comum para recrutamento 
de cinco postos de trabalho na carreira/categoria de Assistente Operacional – Serviço Jardins 
de Infância. Esta candidata foi chamada para preenchimento do lugar, pelo facto de uma 



concorrente ter recusado aceitar o preenchimento do lugar, na sequência dos procedimentos 
realizados para o recrutamento de três assistentes operacionais, através da bolsa de 
recrutamento.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Assistente Operacional – Contratação:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
contratação na modalidade de contrato de trabalho em funções públicas por tempo 
indeterminado de um Assistente Operacional, nos termos do disposto do n.º 4 do artigo 30º 
da Portaria n.º 125-A/2019, de 30 de abril, para o serviço da Educação, através da bolsa de 
recrutamento.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve participação do público.------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 


